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PARQUE DE CAMPISMO ABRE 
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DESATIVADO O PLANO MUNICIPAL DE 
EMERGÊNCIA 

Sem-abrigo continuam alojados no parque

Câmara Municipal de Espinho desativou o Plano Municipal de Emergência de Proteção Civil passando agora 
para a situação de alerta.  Parques infantis, geriátricos e ringues desportivos vão ser abertos (com exceção 

das piscinas e balneários). Eventos, espetáculos e celebrações que permitam um grande aglomerado de 
pessoas continuam proibidas até pelo menos 31 de agosto.
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 Já a partir de 29 de junho

Transporte para o 
Hospital de Gaia
reativado

O transporte coletivo de passa-
geiros residentes no concelho de 
Espinho para o Centro Hospitalar 
de Vila Nova de Gaia/Espinho, foi 
reativado no passado dia 29 de 
junho.

A lotação máxima da viatura é 
agora de 4 pessoas por viagem 
e as marcações serão realizadas 
no Pólo da Divisão de Ação So-
cial, Intergeracional e Saúde da 
Câmara Municipal de Espinho, 
no edifício da Junta de Freguesia 
de Espinho, de segunda a sexta-
feira, das 9h00 às 13h00.

Recorde-se que qualquer des-
locação a este serviço implica o 
uso de máscara e deverá ser sem-
pre mantido o distanciamento 
social face à presença de outras 
pessoas.

Quanto a horários, as viagens 
serão as seguintes: manhã com 
ida às 7h15 e regresso às 12h15; 
tarde com ida às 12h00 e regres-
so às 15h30. NO

Dia 4 de julho

Romagem à 
sepultura de 
Ferreira Soares

Numa iniciativa do Partido 
Comunista Português (PCP) de 
Aveiro, com colaboração da Co-
missão Concelhia de Santa Maria 
da Feira, realiza-se no dia 4 de 
julho, uma romagem à sepultura 
do Ferreira Soares, em Nogueira 
da Regedoura.  MV

ABERTURA DE PORTAS NO DIA 1 DE JULHO

PARQUE DE CAMPISMO ABRE APENAS 
PARA AUTOCARAVANAS

O p a r q u e  m u n i c i p a l  d e 
campismo de Espinho 

vai abrir as portas no dia 1 de 
julho mas apenas para quem 
tiver autocaravanas. 

A prevenção continuará a ser 

uma das armas para combate à 
pandemia. Com isso em conta, 
a Câmara Municipal de Espinho 
optou por abrir as portas do par-
que de campismo mas com uma 
limitação: o espaço poderá ser 
apenas utilizado para quem tiver 

ÚLTIMO ESPAÇO A SER ABERTO

BINGO REABRE A 1 DE JULHO

A sala de jogo adotou um 
conjunto de medidas e 

procedimentos para garantir 
a segurança dos clientes e dos 
colaboradores.

O Bingo do Casino Espinho vai 
reabrir a 1 de Julho (quarta-feira). 
A sala de jogo adotou um conjun-
to de medidas e procedimentos 
de natureza sanitária para garan-
tir a segurança dos clientes e dos 

colaboradores. O Casino de Espi-
nho, que já obteve o selo “Clean 
& Safe” do Turismo de Portugal, 
garante o cumprimento de toda 
a legislação em vigor e, tal como 
acontece em todos os casinos e 
hotéis do Grupo Solverde, é obri-
gatório o uso de máscara, higieni-
zação das mãos, distanciamento 
social, medição de temperatura 
à entrada e proibição de fumar.  
MV
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autocaravanas.
Segundo Pinto Moreira, esta 

medida preventiva “pretende di-
minuir o contacto e os aglomera-
dos de pessoas no parque, assim 
como a partilha de áreas de uso 
comum, sobretudo balneários, 
instalações sanitárias e espaços 
de convívio, locais propensos à 
propagação do vírus”.

A abertura do espaço está mar-
cada para dia 1 de julho.

SEM-ABRIGO CONTINUAM 
ALOJADOS NO PARQUE

No despacho mais recente re-
lativo ao processo de desconf i-
namento, a autarquia espinhense 
optou por manter a disponibilida-
de de alojamento aos sem-abrigo 
no parque de campismo. O alber-
gue de campanha foi instalado 
no parque de campismo no f inal 
do mês de março. Com perto de 
20 tendas, cerca de metade são 
ocupadas por sem-abrigo na zona 
mais a norte daquele local.  NO

DEVIDO À PANDEMIA

FESTAS DOS ALTOS-CÉUS E EM GUETIM CANCELADAS
Devido à situação atual de 

pandemia derivado ao Covid-19, 
as festas religiosas em honra de 
Santo Estevão e Nossa Senhora 
da Guia (de Guetim) foram can-
celadas. 

A tradicional “Festa dos Rojões” 

e também a “Festa dos Tremo-
ços”, em honra da Nossa Senho-
ra dos Altos-Céus e S. Mamede, 
que normalmente acontecem em 
outubro, foram também cancela-
das.  A comissão de festas publi-
cou um comunicado dando conta 

que será realizada a eucaristia. 
Depois da missa, e se o tempo 
permitir, o andor da Nossa Se-
nhora dos Altos- Céus e de S. 
Mamede percorrerão as princi-
pais ruas do lugar de Esmojães.   
NO
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Espinho segue a tendência 
nacional e desativou o 

Plano Municipal de Emergên-
cia de Proteção Civil passando 
assim para a situação de aler-
ta.  Parques infantis, geriátri-
cos e ringues desportivos vão 
ser abertos (com exceção das 
piscinas e balneários). Even-
tos, espetáculos e celebrações 
que permitam um grande aglo-
merado de pessoas continuam 
proibidas até pelo menos 31 de 
agosto.

A autarquia deu mais um passo 
em frente no processo de des-
conf inamento à semelhança de 
outros concelhos. Sempre sem 
prejuízo de ter de voltar atrás, 
a Câmara Municipal de Espinho 
elaborou uma série de novas 
medidas que entraram em vigor 
a partir das 00h00 do dia 29 de 
junho.

Ficou def inido que seria de-
sativado o Plano Municipal de 
Emergência de Proteção Civil e 
entraria em vigor a fase de alerta. 
Ainda assim, f ica garantida a dis-
ponibilidade da Escola da Seara 
enquanto espaço adaptável para 
Zona de Concentração e Apoio 
à População, ou para isolamen-
to de casos positivos/ suspeitos 
por solicitação da Autoridade de 
Saúde local. 

ESPAÇOS DESINFETADOS

A Câmara Municipal assegura-

rá a continuidade da desinfeção 
de contentores do lixo, espaços 
circundantes às unidades locais 
de saúde, lares de idosos e ins-
t ituições similares ,  farmácias , 
pr incipais  super f íc ies  comer-
ciais e outros espaços identif ica-
dos como prioritários. A linha de 
apoio ao munícipe – via email  – 
para esclarecimento de dúvidas 
e identif icação de necessidades 
será mantida em funcionamento 
assim como será assegurada a 
continuidade da promoção da 
bolsa de voluntários já cr iada 
pelo Município.  Será também 
mantida a centralização da aqui-
sição e distribuição de equipa-
mentos de proteção individual 
(EPI)  no Município e,  dentro do 
possível,  reforçar a reser va mu-
nicipal.

AS CRIANÇAS PODEM VOLTAR 
AOS PARQUES INFANTIS

Quanto a equipamentos,  há 
também boas notícias. Os espa-
ços desportivos geridos pelo Mu-
nicípio, com exceção das piscinas 
e balneários, serão reabertos mas 
sempre em observação com as 
normas e orientações técnicas 
emanadas pelo Governo e pela 
Direção Geral da Saúde.

O mesmo critério também para 
as reaberturas dos parques infan-
tis, parques geriátricos, ringues 
desportivos e equipamentos si-
milares. Como reforço de segu-
rança e prevenção, estes locais 

apenas podem ser uti l izados 
após af ixação de sinalização com 
informação das regras de utiliza-
ção e cuidados de higiene.

FESTAS E EVENTOS 
INTERDITOS ATÉ 31 DE 

AGOSTO

Este processo de desconf ina-
mento é gradual e por isso há 
ainda algumas limitações para 
combater a pandemia. Assim, a 
Câmara Municipal irá manter a 
interdição, até 31 de agosto, sem  
prejuízo da prorrogação, a reali-
zação de todos os eventos que 
fomentem o ajuntamento físico 
de pessoas e que não garantam 
as regras e orientações de distan-
ciamento social def inidas pelo 
Governo, em espaços abertos, es-
paços e vias públicas, ou espaços 
e vias privadas, nomeadamente 
eventos, espetáculos e celebra-
ções de natureza cultural, des-
portiva, religiosa, assim como os 
desf iles, festas populares, mani-
festações folclóricas ou outras de 
qualquer natureza, promovidos 
pelas autarquias locais, entida-
des privadas ou associativas.

Os cemitérios do terr itór io 
municipal continuam com as re-
gras anteriormente aprovadas e 
em prática, nos seguintes horá-
rios de funcionamento: 2ª feira 
a 6ª feira-09h00 às 12h00 e das 
14h00 às 16h30; Sábados-09h00 
às 17h00; Domingos- 09h00 às 
16h30. NO

VÁRIAS MEDIDAS ENTRARAM A VIGOR ÀS 00H00 DO DIA 29 DE JUNHO

DESCONFINAMENTO EM CURSO: DESATIVADO O PLANO 
MUNICIPAL DE EMERGÊNCIA 
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EM RESUMO
O QUE VAI REABRIR:

- Espaços desportivos 
geridos pelo Município

- Parques infantis, par-
ques geriátricos, ringues 
desportivos e equipamen-
tos similares

O QUE SE MANTÉM:

- Funcionamento dos 
cemitérios do território 
municipal com as regras 
anteriormente aprovadas

- Interdição até 31 de 
agosto de eventos, espe-
táculos e celebrações de 
natureza cultural, des-
portiva, religiosa, assim 
como os desfiles, festas 
populares, manifestações 
folclóricas ou outras de 
qualquer natureza

- Desinfeção de contento-
res e outros espaços

- Linha de apoio ao muní-
cipe (via email)

Parques infantis vão tornar a abrir. Contentores do lixo (e outros espaços) vão continuar a ser desinfetados.
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PARTIDOS QUESTIONARAM O GOVERNO

PSD E CDS PREOCUPADOS COM FALTA DE QUALIDADE 
DO SERVIÇO NA LINHA DO VOUGA

Há muito que a linha cente-
nária do Vouga apresenta 

vários problemas. Contudo, no 
dia 24, algo insólito aconteceu 
levando o PSD/Aveiro e o CDS-
PP a pedir explicações e escla-
recimentos ao Governo. Afinal 
de contas não é todos os dias 
que uma automotora fica para-
da no meio dos carris por falta 
de gasolina. 

“Desculpem o atraso mas o 
comboio f icou sem gasolina”. En-
tre sorrisos e gargalhadas, dif icil-
mente alguém o levaria a sério se 
apresenta-se essa desculpa por 
ter chegado atrasado ao traba-
lho. Contudo, no passado dia 23 
de junho, muitos tiveram mesmo 
de dar essa justif icação que, por 
mais hilariante que pareça, é to-
talmente verdadeira.

O conhecido ‘Vouguinha’, com-
boio da CP que faz a ligação entre 
Espinho e Oliveira de Azeméis, na 
Linha do Vouga, foi protagonista 
desse episódio insólito: a auto-
motora, que deveria ter chegado 
à estação de Oliveira de Azeméis 
às 13h32, acabou por não conse-
guir chegar ao seu destino por-
que f icou sem combustível.

O comboio f icou a 1,700 metros 
da estação, parado no meio dos 

carris, e foi necessária interven-
ção de um camião de abasteci-
mento da CP, que reabasteceu os 
tanques da automotora e permi-
tiu que esta concluísse a viagem.

O incidente gerou revolta até 
porque já não será a primeira vez 
que acontece. Os deputados elei-
tos pelo Círculo de Aveiro do PSD 
garantem que o mesmo já tinha 
acontecido em abril deste ano 
e “se quisermos recuar mais um 
pouco, a agosto de 2018”, referem 
os deputados, sustentando que 
nesse mês foram suprimidos qua-
tro comboios pela mesma razão.

“Será este o serviço público que 
queremos prestar aos oliveiren-
ses e aos utentes da Linha do Vou-
ga?” , questionam os deputados 
aveirenses em nota enviada ao 
ministro das Infraestruturas e da 
Habitação.

No documento é ainda referida 
“atenção e preocupação” com  “o 
estado de degradação da linha 
e do material circulante”, assim 
como questões relacionadas com 
a circulação em transportes pú-
blicos nos tempos da pandemia 
do novo coronavírus, sobre a “ne-
cessidade de mantermos o distan-
ciamento social, cumprindo assim 
as recomendações da DGS”.

João Pinho de Almeida do CDS-

PP recorda também que “desde 
há bastante tempo que o CDS-
PP alerta para a necessidade de 
investimento na linha do Vouga, 
tendo mesmo um projeto de re-
solução do Grupo Parlamentar 
estado na origem da Resolução 
da Assembleia da República n.º 
236/2017, que recomenda ao Go-
verno que promova a requalif ica-
ção e modernização da linha do 
Vouga e a sua inclusão no Plano 
de Investimentos Ferroviários 
2016 -2020”. 

Numa pergunta enviada ao 
Ministro das Infraestruturas e 
Habitação, o deputado do CDS 
quer saber se o governante teve 
conhecimento da paragem de 
um dos comboios da linha do 
Vouga, em plena via, por falta 
de combustível, e, sendo esta a 
segunda vez que, este ano, tal 
acontece, que responsabilida-
des foram assacadas aquando 
da primeira ocorrência e por 
que motivo voltou a acontecer.   
NO

O uso de máscara é obrigatório para entrar no recinto da feira.
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Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

RUI 
ABRANTES
ADVOGADO

Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

PUB.

MV
Anuncie
no seu jornal de referência.
Jornal@mare-viva.pt

Obras do RECAFE

Maquinaria pesada no terreno
A maquinaria pesada está de volta às obras do RECAFE para a cons-

trução do parque de estacionamento subterrâneo para sul. 
No local está já uma máquina que permite efetuar fundições que 

irão suportar as lages do futuro parque.
Ao lado da estação o suporte das antigas catanárias estão a ser 

removidos e/ou destruidos. NO
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DADOS DIVULGADOS PELO INSTITUTO DE EMPREGO E FORMAÇÃO PROFISSIONAL

TAXA DE DESEMPREGO SUBIU MAS AINDA ASSIM ESTÁ 
MAIS BAIXA EM RELAÇÃO AO ANO ANTERIOR

Números de desempre -
gados e m Espinho já 

abrangidos pela situação de 
pandemia não enganam: o de-
semprego aumentou este ano. 
Contudo, em relação ao perío-
do de janeiro, fevereiro, mar-
ço, abril e maio do ano passado 
os números são mais baixos.

O Instituto de Emprego e 
Formação Prof issional (IEFP) já 
lançou os dados para a taxa de 
desemprego relativamente ao 
mês de maio. O fenómeno da Co-
vid-19 entra forçosamente nestas 
contas e numa comparação entre 
o mês de maio de 2020 e o mês 
homólogo em 2019 a procura de 
emprego aumento mais de 50 por 
cento em 40 concelhos do país.

Espinho não entra nesse rol e 
há até uma quebra do número 
de desempregados em relação a 
2019. Vamos então aos números. 
Em maio de 2020 foram regista-

dos em Espinho 1453 desempre-
gados. No mesmo período mas 
no ano de 2019 havia 1567 inscri-
tos. Ou seja, há uma diferença de 
114 desempregados. 

Tendo em conta os dados de 
janeiro, fevereiro, março e abril 
de 2019 e 2020 as variações ho-
mólogas acabam por ser positi-
vas no concelho de Espinho. No 
primeiro mês do ano de 2019 es-
tavam inscritos 1783 contra 1368 
em 2020. Em fevereiro do ano 
passado o número era de 1788 
contra 1248 deste ano. Em mar-
ço de 2019 havia 1705 inscritos 
enquanto em 2020 eram 1281. 
Ou seja, se tivermos em conta os 
primeiros cinco meses de 2019 e 
2020, a taxa de desemprego bai-
xou em Espinho.

Porém, se olharmos para os da-
dos mensais deste ano, a taxa de 
desemprego aumentou em maio 
pois situa-se em 1453 enquanto 
em abril o número era de 1361. 

QUEM SÃO OS 
DESEMPREGADOS?

Segundo os dados divulga-
dos pelo IEFP é possível traçar 
o per f i l  dos desempregados 
inscritos em Espinho. Dos 1453 
espinhenses que não tem traba-
lho, a maioria é do sexo feminino 
(754). Do total inscritos 105 estão 
à procura do primeiro emprego 
enquanto 1348 procuram outro 
emprego. 

Quanto a faixas etárias, os mais 
velhos são os mais afetados. Os 
desempregados em Espinho do-
minam as faixas etárias de 35-54 
anos (603) e 55 anos ou mais (466). 

O perf il  dos desempregados 
espinhenses em relação à es-
colaridade bate cer to com o 
panorama nacional.  A maioria 
(373) tem o secundário feito. 
202 possuem o nível superior 
(l icenciados, mestrados, etc.).  
NO

Números

1453 
Número de desempregados 
inscritos em maio de 2020

1567 
Número de desempregados 
inscritos em maio de 2019

1368 
Número de desempregados 
inscritos em janeiro de 2020

754 
Número de desempregados é 
maioritariamente do sexo feminino 
(51%)

202 
Número de desempregados em 
Espinho que possuem o nível 
superior (licenciatura, mestrado, 
etc.)

Foto-legenda

Por mais técnicas que utilizem na sua construção, há quem encontre 
sempre forma de entrar e roubar os contentores destinados a roupa 
e brinquedos. NO

Dia 30 de junho 

Secretário de Estado das Pescas vai estar 
em Espinho 
O Secretário de Estado das Pescas, José Apolinário, e o presidente 

da Câmara Municipal de Espinho, Pinto Moreira vão entregar equi-
pamentos de proteção individual  a pescadores da arte xávega de 
Espinho, numa sessão marcada para o próximo dia 30 de junho, 
que terá lugar no Fórum de Arte e Cultura (FACE) às 17h00.

O programa inclui uma ação de sensibilização/informação sobre 
normas a observar na atividade piscatória , no âmbito das medi-
das COVID-19. Está também prevista a presença do Secretário de 
Estado da Mobilidade Eduardo Pinheiro, Coordenador da Região 
Norte no combate à pandemia. NO
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A Comissão Concelhia de Espi-
nho do Partido Comunista Por-
tuguês realizou no passado dia 
26 de junho um Plenário de mili-
tantes espinhenses para preparar 
o seu XXI Congresso, a ter lugar 
em novembro no Pavilhão Paz e 
Amizade, em Loures, sob o lema 
“Organizar, Lutar, Avançar - De-
mocracia e Socialismo”.

Com a presença de Mafalda 
Guerreiro, do Comité Central, 
os militantes locais deram a sua 
contribuição para a construção 

do documento a ser apresentado 
no Congresso, discutindo intensa-
mente as situações políticas inter-
nacional e nacional, e a Organiza-
ção do próprio Partido Comunista 
Português.

Este plenário concluiu a pri-
meira fase de preparação da 
reunião magna dos comunis-
tas com a participação de to -
dos no futuro documento que 
será votado no XXI Congres-
so em novembro deste ano.   
MV

EM ESPINHO

PCP REALIZOU PLENÁRIO

No passado dia 22 de junho, de-
correu a Assembleia Eleitoral da 
Confraria da Caldeirada de Peixe e 
Camarão de Espinho (CCPCE), com 
a eleição de novos Órgãos Sociais.

Manuel Freitas é o presidente 
vareiro da Companha (Assem-
bleia Geral) tendo como vice-pre-
sidente vareira Isabel Martins e 
secretária vareira Sandra Duarte. 
O Arrais (direção) tem como pre-
sidente Arrais Emídio Concha de 
Almeida, sendo Manuel Marques 
o 1.º Secretário Vareiro e Eurico 
Moutinho o 2.º Secretário vareiro. 
O Apontador (Tesoureiro) é Paulo 
Marçal e o 2.º Apontador Alber-
to Malta. O Armador (conselho 
Fiscal) é presidido por António 
Andrade tendo como vice-presi-
dente Dário Capela e como relator 
Lúcia Oliveira.

Este mandato tem a duração de 
três anos e inclui a realização de 
um momento Capitular.

A Confraria da Caldeirada de 
Peixe e Camarão de Espinho, foi 

fundada 3 de novembro de 2014, 
com o objetivo “de promover o 
estudo defesa e divulgação da 
genuína Caldeirada de Peixe e 
do Camarão de Espinho, e a sua 
relação com a gastronomia e ar-
tesanato, a arte, a ciência e a li-
teratura, quer diretamente, quer 
em complemento de outras ativi-
dades históricas/culturais, como 
também a defesa da Arte Xávega, 
como produto histórico, etnográ-
f ico, social, económico e turístico 
de Espinho”. NO

NOVOS ÓRGÃOS SOCIAIS 

EMÍDIO CONCHA ELEITO 
PRESIDENTE DA CONFRARIA

Iniciativa da PSP

Programa “Estou 
aqui crianças” 
com prazo alargado

Devido à crise pandémica, foi 
prolongada até 15 de julho a va-
lidade das pulseiras da edição 
“Estou Aqui! Crianças” de 2019.

Os pais, tutores ou responsá-
veis pelas crianças, entre os 2 e 
os 10 anos de idade, já poderão 
inscrevê-las na edição 2020 deste 
programa, por intermédio do sí-
tio https://estouaqui.mai.gov.pt .

Após a inscrição, o requeren-
te terá de deslocar-se a uma das 
Esquadras da PSP aderente ao 
programa para levantar a pul-
seira, previamente ativada pela 
Polícia. NO

No passado dia 23 de junho

Roubou com uma 
faca e foi detido 
pela PSP
O Comando Distrital de Aveiro, 

da PSP, por intermédio da Briga-
da de Investigação Criminal da 
Esquadra Complexa de S. João da 
Madeira (Divisão Policial de Espi-
nho), deteve em cumprimento de 
Mandado de Detenção Fora de 
Flagrante Delito, um homem, de 
45 anos, aposentado, por suspei-
ta de roubo, com recurso a faca.

O crime terá sido praticado 
pelo suspeito no dia 23 de junho 
contra uma mulher de 41 anos, 
funcionária de um estabeleci-
mento comercial, situado em S. 
João da Madeira, em que o sus-
peito a terá ameaçado, com uma 
faca, e roubado da caixa regis-
tadora a quantia de 125 euros, 
tendo-se colocado em fuga.

A faca foi apreendida e o deti-
do, após ter sido hoje presente 
ao Tribunal de Santa Maria da Fei-
ra, f icou sob a medida de coação 
de prisão preventiva. NO

Pela GNR

Ações de sensibilização a idosos

O Comando Territorial de Aveiro, realizou no passado dia 25 de ju-
nho, diversas ações de sensibilização aos idosos sozinhos que vivem 
em situação de vulnerabilidade, por todos os concelhos do distrito 
de Aveiro.

As ações de sensibilização foram direcionadas aos idosos que se 
encontram sozinhos, isolados ou sozinhos e isolados, com o obje-
tivo de transmitir alguns conselhos e procedimentos de segurança, 
no sentido de evitar que sejam vítimas de crimes, em particular, de 
burlas, violência, furtos e roubos.

Durante estas ações foram empenhados 61 militares das Secções 
de Prevenção Criminal e Policiamento Comunitário (SPC) e dos postos 
territoriais, tendo sido realizadas mais de 314 ações de sensibilização 
e contactados pessoalmente 572 idosos. NO

Pela GNR

Detido por traficar estupefacientes
O Comando Distrital de Aveiro da PSP, por intermédio da Esquadra 

Complexa de Aveiro (Divisão Policial de Aveiro), deteve um homem 
de 52 anos, desempregado, residente em Aveiro, em cumprimento de 
Mandado de Detenção. O indivíduo foi condenado 4 anos e 3 meses 
de prisão, por decisão transitada em julgado em janeiro do corrente 
ano, pela prática de um crime de tráfico de estupefacientes. NO
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Investigadores do Institu-
to de Ciências Biomédicas 

Abel Salazar (ICBAS), no Porto, 
detetaram bactérias patogé -
nicas, algumas até resistentes 
a antibióticos, nas águas de 
praias balneares do norte. Pa-
ramos está incluido nesse estu-
do e a autarquia espinhense es-
pera por um parecer da Agência 
Portuguesa do Ambiente.

A dois dias da abertura da épo-
ca balnear no norte de Portugal, 
o ICBAS apresentou um estudo 
onde foram detetadas bactérias 
patogénicas nas águas de diver-
sas praias da zona norte.

Num comunicado no site da 
Universidade do Porto, o gabi-
nete de comunicação do ICBAS 
af irma que os resultados foram 
obtidos no âmbito do projeto “Be-
achSafe”, que estudou a presença 
de agentes microbianos em dez 
praias do Norte durante 14 me-
ses: Afife, Ofir, Póvoa do Varzim, 
Árvore, Matosinhos, Salgueiros, 
Aguda, Paramos, Cortegaça e São 
Jacinto.

“Em águas balneares do Norte 
de Portugal, classif icadas como 
excelentes para banhos de acordo 
com a legislação em vigor, foram 
detetadas bactérias do género 
Vibrio (V. cholerae, V. parahae-
molyticus e V. vulnif icus), algu-
mas patogénicas para o ser hu-
mano, inclusivamente resistentes 
a antibióticos”, lê-se no comuni-
cado sobre o projeto liderado por 

investigadores do Laboratório de 
Hidrobiologia e Ecologia do IC-
BAS.

Segundo o ICBAS, as alterações 
climáticas, nomeadamente o au-
mento da temperatura, variações 
da salinidade e concentração de 
partículas na água, “parecem ser 
responsáveis” pela propagação 
destas bactérias, que represen-
tam “um risco não contabilizado 
para a saúde pública”, dado que a 
avaliação oficial é feita tendo por 
base indicadores fecais.

“PODE ESTAR EM CAUSA A 
SAÚDE PÚBLICA”

Em entrevista à Rádio Renas-
cença, Adriano Bordalo e Sá, in-
vestigador do ICBAS explicou que 
o estudo visa em primeiro lugar 
“sensibilizar os responsáveis”.

AUTARQUIA ESTÁ ATENTA À SITUAÇÃO E ESPERA PARECER DA AGÊNCIA PORTUGUESA DO AMBIENTE

DETETADAS BACTÉRIAS PATOGÉNICAS NO MAR EM PARAMOS
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Questionado como é que se ex-
plica a presença dessas bactérias 
em Praias com Bandeira Azul, o 
investigador explicou que “como 
não é uma bactéria de despiste 
obrigatório as autoridades of i-
ciais desconhecem a sua exis-
tência nas praias porque não as 
despistam (.. .). É que o facto de 
nós termos uma praia com ban-
deira azul não signif ica que não 
haja riscos para as pessoas, não 
devido aos indicadores tradicio-
nais de contaminação fecal mas 
por outras bactérias que existem 
naturalmente (.. .)”.

Interrogado se as praias podem 
ser abertas, Adriano Bordalo e 
Sá af irmou que “pode estar em 

causa a saúde pública porque é 
preciso deixar claro que o facto 
de nós termos lá essas bactérias 
não signif ica que imediatamen-
te uma pessoa adoeça. Só que o 
risco existe porque elas podem 
estar dormentes mas não ativas. 
E os nossos estudos em curso 
pretendem exatamente perceber 
quais são os mecanismos que fa-
zem que uma bactéria que está 
lá, sem estar ativa, se ativa”.

Contactado pelo Maré Viva, o 
vereador Quirino Jesus explicou 
que a autarquia está a par da situ-
ação e encontra-se à espera de um 
parecer da Agência Portuguesa do 
Ambiente para verificar se serão 
tomadas ou não medidas.  NO

“O facto de nós 
termos uma praia 
com bandeira azul 
não significa que 
não haja riscos 
para as pessoas”. 

LICENÇAS ESTE ANO NÃO SERÃO COBRADAS

CÂMARA E JUNTA APOIAM CONCESSIONÁRIOS DAS PRAIAS

Face ao estado de pande-
mia, que encurtou a época 

balnear e impôs restrições nos 
areais, o executivo presidido 
por Pinto Moreira decidiu que o 
valor na ordem dos 7.000 euros, 
referente às licenças dos con-
cessionários, não será cobrado 
nesta época balnear, a título 
excecional. Junta de Fregue-
sia de Espinho assumirá custos 
com os nadadores salvadores.

No âmbito da transferência de 
competências do Estado Central 
para as autarquias locais, o Mu-

nicípio de Espinho assumiu com-
petências na gestão das praias e, 
por esta via, das 12 concessões 
balneares do concelho, tendo em 
2020 o licenciamento das praias 
passado para essa autarquia.

Tendo em conta as consequên-
cias da pandemia COVID-19, de-
signadamente a menor duração 
da época balnear e as restrições 
em vigor e num esforço de cola-
boração e apoio aos concessio-
nários das praias de Espinho, a 
Câmara Municipal decidiu que o 
valor na ordem dos 7 mil euros re-
ferentes às ditas licenças não lhes 

seja cobrado nesta época balnear 
de 2020, a título excecional.

“Este apoio,  conjuntamente 
com o patrocínio da Junta de Fre-
guesia de Espinho, que assumirá 
parcialmente os custos com os 
nadadores salvadores, representa 
um contributo na ordem dos 20 
mil euros aos concessionários que 
este ano enfrentam sérias dif icul-
dades para montar e assegurar a 
normalidade nas praias do con-
celho de Espinho, atentas as exi-
gências que se colocam no atual 
quadro pandémico”. esclarece a 
Câmara Municipal. NO Fo
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A Câmara Municipal de Es-
pinho vai formalizar com 

a empresa adjudicatária (ABB 
- Alexandre Barbosa Borges) o 
auto de consignação da Escola 
Sá Couto no próximo dia 1 de 
julho. O valor da empreitada é 
de 4 milhões e 75 mil euros e é 
co-financiada em 85% pelo Pro-
grama Comunitário Norte 2020.

Depois da construção dos cen-
tros escolares de Anta, Paramos e 
Silvalde, irá nascer um novo cen-
tro escolar designado oficialmen-
te de “Escola Básica Integrada Sá 
Couto”. O novo espaço nascerá da 
fusão da Escola Sá Couto com a 
Escola N.º 3 de Espinho, passando 
assim a abranger alunos desde o 
jardim de infância ao 9.º ano de 
escolaridade.

Para a criação desse novo cen-
tro escolar o espaço atual da Es-
cola Sá Couto terá de ser requa-
lif icado. Em causa está um inves-

timento de 4,1 milhões de euros 
com f inanciamento comunitário 
de 85% através do programa Nor-
te 2020. 

A empreitada foi adjudicada à 
construtora ABB-Alexandre Bar-
bosa Borges S.A. e, além da cons-
trução de novas salas de aulas e 
de um pavilhão gimnodesportivo, 
prevê intervenções em espaços já 
existentes – como biblioteca, can-
tina, sala de informática e espaço 
polivalente – e ainda operações 
como a remoção de f ibrocimento 
da cobertura dos edifícios mais 
antigos.

A Escola Básica N.º3, por sua 
vez, será desativada após a con-
clusão das obras e a transferência 
dos respetivos alunos para a reno-
vada Sá Couto.

Ainda não há novo uso previsto 
para o edifício da escola a encer-
rar, mas a intenção da Câmara é 
“devolver o imóvel à comunidade, 
dando-lhe como destino uma uti-

AUTO DE CONSIGNAÇÃO SERÁ ASSINADO DIA 1 DE JULHO

TUDO PRONTO PARA AS OBRAS DE AMPLIAÇÃO E 
REQUALIFICAÇÃO DA ESCOLA SÁ COUTO
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lização ao serviço de um eventual 
projeto de interesse cívico”.

O auto de consignação da 
obra será assinado no próximo 
dia 1 de julho. Apesar dos atra-

sos naturais devido à pandemia, 
tudo indica que as obras devem 
arrancar ainda este ano e em 
2021 a obra f icará terminada.    
NO

FESTIVAL REALIZA-SE ENTRE 2 A 9 DE AGOSTO

FEST LEVANTA A CORTINA PARA A EDIÇÃO DESTE ANO

Ultrapassadas as dificulda-
des devido à pandemia, 

o FEST – Novos Realizadores 
- Novo Cinema, já divulgou as 
primeiras confirmações para o 
Festival que este ano terá lugar 
entre 2 a 9 de agosto com direi-
to a cinema “drive-In”.

Um ciclo de cinema de humor e 
de género a decorrer em formato 
drive-in e o destaque aos autores 
Quentin Dupieux e Aik Karapetian 
são os primeiros avanços do pro-
grama de cinema para o evento 
que voltará a decorrer na cidade 
de Espinho.

Mais conhecido pela sua carrei-
ra musical como Mr. Oizo, Quen-
tin Dupieux transformou-se num 
cineasta de culto devido ao seu 
humor negro, estética apurada e 
absurdismo dos seus enredos. Na 
secção do “Be Kind Rewind” do 
FEST, serão mostrados “Reality“, 
a história de um ator que procura 
incessantemente pelo grito mais 

genuíno da história do cinema, e 
o mais recente “100% Camurça“, 
sobre um homem obcecado pelo 
seu casaco de camurça, que ambi-
ciona tornar-se no último homem 
do planeta a vestir um casaco.

Já da Letónia e para o FEST che-
ga o cinema de Aik Karapetian, 
cuja mistura entre realismo social 
e cinema de género tem vindo a 
revelar-se um cocktail irresistível 
para o circuito internacional de 
festivais de cinema.

O FEST vai exibir a sua primei-
ra longa-metragem, “People Out 
There“, e aquela que é conside-
rada a sua obra-prima até à data: 
“Man With the Orange Jacket”. O 
ciclo dedicado ao novo cinema le-
tão exibirá também obras recen-
tes de artistas emergentes como 
Signe Birkova, Kristiāna Šuksta e 
Kārlis Vītols.

CINEMA AO AR LIVRE

A criação da primeira sala drive-

in  em Espinho é uma das grandes 
novidades desta 16.ª edição do 
FEST, que irá exibir f ilmes como 
“Force Majeure“,  do multi - ga-
lardoado cineasta sueco Ruben 
Ostlund, “Woman at War“, do is-
landês Benedict Erlingsoon, e à 
curta, “I ’ll end up in jail“, do ca-
nadiano Alexandre Dostie.

Após a meia noite, o programa 
deste novo espaço olha o cine-
ma de terror. Destaque para a 
estreia nacional de “Increadably 
Shrinking Weekend“, de Jon Mikel 
Caballero, o notável “Vendeta“, 
de Coralie Fargeat, e “O Cadáver 
de Anna Fritz“, de Hèctor Hernán-
dez Vicens.

A organização revela que a pro-
gramação completa para a edição 
2020 do FEST – Novos Realizado-
res, Novo Cinema será apresen-
tada ao longo das próximas se-
manas, assim como as extensões 
simultâneas que o evento terá 
este ano no Porto e em Lisboa.  
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ACADEMIA MARFOOT SILVALDE VOLTOU AOS TREINOS

A BOLA TAMBÉM JÁ ROLA EM SILVALDE
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Plano de treinos foi adaptado à nova realidade.

Com medidas aper tadas 
de higiene e segurança, 

os jovens atletas da Academia 
Marfoot Silvalde voltaram ao 
relvado do Campo da Seara. 
A bola já rola mas o distan-
ciamento é quem marca mais 
golos nesta pré-época. Ivo Sa-
bença, coordenador técnico 
da Academia explicou ao Maré 
Viva como está a ser feito o re-
gresso aos treinos.

Como decorreu o processo 
para voltarem aos treinos?

Era o nossos objetivo voltar 
aos treinos mal fosse dada essa 
abertura. Alguns clubes já o f i-
zeram  e o Marfoot não queria 
f icar atrás até porque os atletas 
e também alguns pais estavam 
ansiosos por este regresso. Fize-
mos um plano de contingência 
onde explicamos todos os pro-
cedimentos a nível de higiene 
e segurança que vão existir nos 
treinos e foi-nos dada autoriza-
ção pela Junta de Freguesia de 
Silvalde. Estivemos muito tem-
po parados e exercício físico é 
bom para os atletas também a 
nível mental.

A bola já rola no sintético 
mas o futebol propriamente 
dito ainda está adiado. É tem-
po de trabalhar o físico?

Em termos de dinâmica vamos 
fazer sempre seis estações todas 
elas separadas com um grupo 
reduzido de apenas cinco atle-
tas em cada uma delas sempre 
com um treinador responsável. 
Os jogos coletivos a nível de 

três para três ou posse de bola 
ainda não podem existir. É mais 
um trabalho técnico, individual 
e físico. Sempre com distancia-
mento e seguindo as normadas 
da Direção Geral da Saúde.

Quantos atletas voltaram 
aos treinos?

Fazem parte da Academia cer-
ca de 90 atletas. Tivemos uma 
adesão de quase 60 jogado-
res. Os pais dos mais pequenos 
mostram ter algum receio mas 
acredito que acompanhando os 
treinos vão começar a ter outra 
opinião e vão voltar. Estamos a 
apostar forte na nossa Acade-
mia e queremos aumentar os 
números em termos de quanti-
dade mas também de qualidade.

Os atletas mais novos come-
çam a jogar com que idade?

Os atletas mais novos são pe-
tizes e começam com quatro ou 
cinco anos. Vamos até iniciados 
com jogadores com 15 anos. 
Para o ano apresentamos um 
projeto para ter uma equipa de 
juvenis para dar continuidade à 
formação. Quem quiser pode vir 
experimentar pois temos boas 
condições com técnicos forma-
dos e com boas metodologias 
de treino.

Há bola mas há também re-
gras apertadas de higiene e 
segurança. Que medidas fo-
ram implementadas em traços 
gerais?

Para além dos métodos de 
treino, uma das medidas passou 

pelo encerramento dos balneá-
rios. Os atletas tem de respeitar 
o nosso plano de contingência. 
Entram por um lado e saem por 
outro. Os pais também tem um  
acesso controlado às bancadas 
respeitando o distanciamento 
social. A nível de higiene temos 
o desinfetante e fazemos o con-

trolo de temperatura a todos os 
atletas. Em algum caso que seja 
considerado suspeito temos 
uma sala de isolamento prepa-
rada. Todas as normas indicadas 
pela Direção Geral de Saúde são 
respeitadas religiosamente pois 
só assim podemos funcionar.  
NO

Futebol

Fábio Espinho fica 
no Feirense
O atleta vareiro Fábio Espinho 

vai continuar a jogar no Feirense 
pelo menos por mais uma tem-
porada. 

Recorde-se que antes da pan-
demia, os fogaceiros lutavam 
pela subida de divisão ao escalão 
principal de futebol.

Depois de quatro época no 
Baovista, o espinhense mudou-
se para a Santa Maria da Feira e 
apontou três golos em 23 jorna-
das. NO

Voleibol

Joel Lopes fica 
nos tigres
Joel Lopes renovou contrato 

com a equipa de seniores de vo-
leibol do Sporting Clube de Es-
pinho para a época 2020/2021. 
O oposto já se encontrava a re-
presentar o clube vareiro, mas 
ao serviço da equipa de sub-21.  
Na época 2019/2020 estreou-se 
pela equipa principal, realizando 
apenas um jogo.

Esta é a quarta confirmação de-
pois de Januário Alvar, Ricardo 
Alvar e João Simões. NO

Voleibol

 Luís Moreira 
renova pela AAE
O zona 4 aceitou o convite  

para representar por mais uma 
época a equipa de seniores de 
voleibol masculino da Associa-
ção Académica de Espinho. NO

Voleibol Feminino

Cinco confirmações 
no SCE
Ricardo Lemos, o novo trei-

nador de voleibol feminino do 
Sporting Clube de Espinho já 
conta com cinco confirmações 
no plantel. 

Renovaram pela equipa varei-
ra: Ana Neto (zona quatro), Ma-
tilde Moreira (líbero), Cristiana 
Correira (zona quatro), Catarina 
Lacerda (central) e Filipa Teixeira 
(líbero). NO
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FarmáciasContactos úteis
Atendimento ao Idoso  - 227 335 872
Biblioteca Municipal  - 227 335 869
Bombeiros do Concelho de Espinho - 22 732 82 75
Câmara Municipal de Espinho  - 227 321 256
Espaço do Cidadão Espinho/Silvalde - 227 335 892
Espaço do Cidadão Anta/Guetim  - 227 335 890
Espi-Táxis - 967 748 835
Fórum de Arte e Cultura de Espinho  - 227 321 256
IEFP de Espinho - 22 098 9530
Loja de Turismo  - 224 901 316
Piscina Balneário Marinho  - 227 344 179
Piscina Municipal  - 227 335 868
PSP de Espinho - 22 733 0420
Segurança Social - 300 502 502
Junta de Freguesia de Espinho - 932 677 804

ÚTEIS

JUNHO E JULHO

C D E F G H I A

30 01 02 03 04 05 06 07

A - Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352 
B - Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331
C - Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250
D - Farmácia Higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320        
E - Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092
F - Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482

G - Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409
H - Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388  
I - Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444

DIAS

CONVOCATÓRIA

LIGA DOS AMIGOS DO ACES ESPINHO/GAIA
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

CONVOCATÓRIA

O Presidente da Assembleia Geral convoca uma Assembleia 
Geral da Associação “Liga dos Amigos do ACES Espinho/Gaia”, 
para reunir no dia 8 de Julho , pelas 18 horas, na respetiva sede, 
sita à Rua 37, nº. 700, 4500-330 Espinho, para deliberar sobre a 
seguinte ordem de trabalhos: 

1. Apresentação do Relatório e Contas referentes ao Ano de 2019
2. Outros assuntos de interesse da associação ou dos 
associados. 
Verificando-se, à hora acima designada, a presença de número de 
associados inferior a metade, a Assembleia iniciar-se-á meia hora mais tarde 
com qualquer número de sócios presentes. 

Espinho, 22 de junho de 2020

O Presidente da Assembleia Geral
Alfredo Domingues Rocha

OURO - PRATA - JÓIAS - MOEDAS 
COMPRAMOS - VENDEMOS

FOTO-LEGENDA

Rua 18, nº 644 - Espinho Telef. 227 343 078 Telem. 966 455 093

Para os Bancos Alimentares contra a fome

Intermarché doa 58 toneladas de bens 
alimentares 
O Intermarché, insígnia alimentar do Grupo Os Mosqueteiros, 

apoia os Bancos Alimentares de Lisboa e do Porto com uma do-
ação de 58 toneladas de bens alimentares. Com esta doação, o 
Intermarché pretende contribuir para ajudar a mitigar as dificul-
dades das famílias portuguesas durante a pandemia.

Martinho Lopes, Administrador do Intermarché, explica o con-
texto deste apoio: “faz parte do nosso compromisso com os 
portugueses ajudar a comunidade em todas as suas vertentes. O 
Intermarché está há 29 anos em Portugal e desde sempre que nos 
envolvemos ao máximo no apoio e proteção de todos aqueles que 
se encontram em situação de fragilidade. Os sócios-gerentes de 
cada loja estão na primeira linha no contacto com as populações, 
assistem às suas dificuldades e receios e não poderíamos ficar 
indiferentes ao cenário atual em que o país se encontra e que co-
loca em risco cada vez mais famílias. Neste momento difícil temos 
de ir mais longe e fazer mais uns pelos outros. O apoio ao Banco 
Alimentar é a nossa forma de ajudar muito diretamente milhares 
de portugueses, que estão atualmente a passar dificuldades.”. MV

Espinho não registou qualquer 
novo caso de Covid-19 na última 
semana. De acordo com dados 
divulgados pelas autoridades de 
Saúde, atualizados às 18h00 de 
segunda-feira, o número de ca-
sos confirmados mantém-se em 
128 sendo que o registo de óbitos 
permanece em cinco.

Recorde-se que a situação do 
surto que surgiu no Bairro Pisca-
tório “está perfeitamente establi-
zada” segundo o vereador Quirino 
Jesus. Apesar de tudo continuam 
a ser fetuados testes a um conjun-
to de pessoas daquela localidade 
mas têm-se revelados negativos.   
NO

128 CASOS REGISTADOS

ESPINHO SEM NOVOS CASOS 
HÁ UMA SEMANA
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FICHA TÉCNICA

Estatuto Editorial:
 O Maré Viva, enquanto propriedade de 
uma Cooperativa de Ação Cultural e Jornal 
de carácter regional, propõe-se:
- Noticiar de forma independente, objetiva 
e isenta, todos os factos importantes da 

vida política, social, cultural e desportiva 
regionais;
- Dar um especial ênfase a todas as 
manifestações de caráter cultural, 
procurando, com a respetiva divulgação, 
contribuir para o fomento cultural da 

região;
- Defender sempre, de forma intransigente, 
os princípios constitucionais da República 
Portuguesa, procurando, desse modo, 
contribuir para que sejam alcançados os 
grandes desígnios nacionais;

-  Respeitar os princípios deontológicos 
da imprensa e a ética profissional, de 
modo a não poder prosseguir apenas fins 
comerciais, nem abusar da boa fé dos 
leitores, encobrindo ou deturpando a 
informação.

“O Pedro, cansado 
de esperar ao sol 
das 2 horas da 
tarde, levantou a 
voz para dizer que 
tinha chegado 
primeiro. Sem 
pedir desculpa, o 
segurança disse-
lhe para 
aguardar.” 

ARTIGO DE OPINIÃO

O confinamento imposto pela 
Covid-19 alterou as nossas rela-
ções. Os frequentes encontros fí-
sicos com os nossos familiares e 
amigos espaçaram-se e, quando 
concretizados, soam estranhos. 
Mais estranhos soam alguns dos 
empregados que nos atendem em 
lojas e serviços, afetando descon-
fiança e agressividade com que 
nos acolhem. Talvez por isso, as 
nossas atitudes e comportamen-
tos se retraem perante uma espé-
cie de mundo novo no qual pas-
sámos a mover-nos com cautelas 
redobradas como se estivéssemos 
a invadir um território desconheci-
do mantido em permanente vigi-
lância por uma invisível entidade 
omnipresente.

Foi neste cenário de absurda 
alienação que fiquei a saber que 
os meus amigos Pedro Alavanca 
e Amie Waterhouse, - várias vezes 
referidos desde 2009 nestas mi-
nhas crónicas -, juntaram os trapi-
nhos. A sua relação foi espoletada 
por um encontro físico após terem 
participado em linha, através de 
uma plataforma de videoconferên-
cias, num debate internacional so-
bre as estratégias de sobrevivên-
cia de empreendedores turísticos 
durante a atual crise pandémica. 

O seu entusiasmo é tal que até 
fez grandes obras na mansão da 
sua quinta de Tiguent, de modo 
a receber condignamente o amor 
da sua vida, Amie, que abandonou 
Ovar, preterindo Glasgow, a sua 
terra natal, a favor da Mauritânia, 
a sua nova terra de sonho.

Apesar da distância geográfi-
ca, - e da intensa atividade em 
que o casal está envolvido neste 
momento de desconfinamento -, 
as modernas tecnologias de co-
municação permitem manter-nos 
atualizados.  

Pedro contou-me a sua última 
aventura por ocasião do paga-
mento da taxa de inspeção do 
seu elevador. Receoso de perder 
tempo em filas demoradas, tele-
fonou para a prefeitura. Depois 
de cerca de 15 minutos de espera 
para ser atendido pela telefonista 
de serviço, soube que só na fila 
lhe diriam quando poderia entrar 
para tratar do assunto. 

Chegado à entrada do edifício, 
colocou-se na f ila, atrás de um 
cidadão que lhe garantiu ser o 
último. Dez minutos depois, um 
segurança, - alheio ao pessoal 
do quadro da prefeitura -, apro-
ximou-se e, dirigindo-se a uma 
jovem que entretanto se colara à 
ombreira oposta, perguntou-lhe 
o que desejava. O Pedro, cansa-
do de esperar ao sol das 2 horas 
da tarde, levantou a voz para di-
zer que tinha chegado primeiro. 
Sem pedir desculpa, o segurança 
disse-lhe para aguardar. Volvidos 
outros 10 minutos, o segurança 
autorizou o Pedro a entrar, dizen-
do-lhe para aguardar que o cha-
massem para ser atendido. 

Após cinco minutos de espera, e 
curioso com a sonora garrulice na 
sala anexa, levantou-se e esprei-

tou. Quatro funcionárias encon-
travam-se nos seus guichés, duas 
atendiam pessoas e duas empre-
gadas de limpeza, armadas de pe-
quenos pulverizadores, conversa-
vam com as disponíveis. Quando, 
f inalmente, uma das detentoras 
dos pulverizadores o chamou, 
Pedro pôde entrar. A funcioná-
ria que o atendeu informou-o de 
que o serviço pretendido estava 
inoperacional. Pedro teria que 
fazer uma transferência bancária 
para um IBAN demasiado longo 
para ser mentalmente registado, 
pelo que o solicitou por escrito. 
Lembrou-se, com saudade, de 
que, poucos anos antes, no mes-
mo local, f izera o pagamento da-
quela taxa com facilidade, usando 
o seu cartão bancário. Nada mais 
havendo a tratar, despediu-se e, 
pouco depois, pagou a taxa me-
diante transferência para a conta 
da prefeitura no IBP, informando, 
por mensagem de correio ele-
trónico, a prefeitura e a empresa 
de manutenção da realização do 
pagamento. Alguns dias depois 
recebeu, pelo correio tradicio-
nal, a fatura da prefeitura. Tirou-
lhe uma fotografia, que anexou 
a mensagem que enviou para a 
empresa de manutenção do ele-
vador, apazigando-a por queixa 
de alegada demora na confirma-
ção do pagamento da taxa.

Pedro perguntou-me se em 
Espinho também há problemas 
deste tipo devido ao coronavírus. 
Disse-lhe que por cá continuamos 
a ver muita telenovela, muito re-
ality show e a suspirar pela vinda 
das hordas de adeptos da bola 
para assistir à final da Champions. 
Também lhe disse que por cá an-
damos todos contentes e descon-
traídos, que o senhor primeiro-

ministro e o senhor presidente da 
República almoçaram juntos e o 
segundo não hesita em mergulhar 
no mar da praia mais disponível e 
com media sedentos por cobrir e 
difundir a efeméride. Espero que 
não venha a Paramos, cujas águas 
balneares, apesar de exibirem a 
Bandeira Azul e uma medalha de 
ouro, registaram recentemente 
bactérias do género vibrio, algu-
mas patogénicas e até resisten-
tes a antibióticos. Muito menos, 
que se aventure a subir a Espinho, 
onde a carência de mapeamento 
de infraestruturas foi oficialmente 
acusada de ter interrompido, por 
9 meses, as obras do estaciona-
mento subterrâneo da Alameda. 
Octávio Lima

CÁ ANDAMOS TODOS CONTENTES E DESCONTRAÍDOS

Octávio Lima
Professor
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